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CUBINO AUGURA UN CICLO LECTIVO 2022 CON UN 
RECONOCIMIENTO SALARIAL

Lo llevó adelante el Municipio, para los vecinos que contaban con 
la pre-aprobación de la línea de créditos para la construcción de 
viviendas.

PRIMER SORTEO DE LOTES PARA 
CRÉDITOS PROCREAR

En la primera reunión el Ejecutivo 
de la ciudad se propuso un 
incremento escalonado, recibiendo 
contrapropuestas de parte de los 
sindicatos. 

REABRE LA 
PANADERÍA LA UNIÓN

La Ministra de Educación Analía Cubino sostuvo que “se ha logrado proponer 
pensando en una etapa de primer semestre, incluso para ellos el 
reclamo sigue siendo superar la inflación.” 

IOMMI: “NO SE DESCONOCE LA DEUDA, ESTAMOS 
TRABAJANDO PARA QUE SE PONGA TODO AL DÍA”
El presidente de la Caja de Previsión Carlos Iommi, habló sobre las deudas históricas 
con el organismo y dijo que se trabaja “en el marco legal existente, 
tratando de regularizar la situación.”

COMENZÓ LA 
NEGOCIACIÓN 
SALARIAL ENTRE 
MUNICIPIO Y GREMIOS 
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Luego de un importante trabajo de base, que implicó suelo, pases 
eléctricos, de cañería y fibra óptica; y las tareas correspondientes a 
pluviales y sumideros; se retomó el hormigonado.

PÁG. 7

PROVINCIALES

Este domingo se llevó adelante 
la preinauguración del nuevo 
local. “Quizá la parte comercial se 
inaugure el sábado o domingo. 
Recién ayer me dieron el gas”, 
anunció Emilio Sáenz.

AVANZA LA OBRA DE LA 
DOBLE SANTA FE 

RÍO GRANDE
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AVANZA LA PAVIMENTACIÓN 
DEL BARRIO ECOLÓGICO

En el día de ayer representantes del Centro de ExCombatientes en Ushuaia (C.E.M.U), fueron recibidos por la Municipalidad 
de Ushuaia en donde se les presentaron las distintas propuestas que el municipio llevará a cabo en el marco de los 40 años 
de la Gesta de Malvinas a cumplirse el 2 de abril de este año. 

En dicha reunión participaron 
por parte del centro de excomba-
tientes su presidente VGM Con-
rado Zamora y los VGMs Daniel 
Arias, Jose Alberto Andersen, Juan 
Vera y  Domingo Chamorro. Por 
parte de la Municipalidad parti-
ciparon el Jefe de Gabinete, Omar 
Becerra; la secretaria de Cultura y 
Educación, María José Calderón; la 
secretaria de Planificación e Inver-
sión Pública, Gabriela Muñiz Sic-
cardi; la subsecretaria de Cultura, 
María Belén Molina; el subsecre-
tario de Obras Públicas, Pablo Cas-
tro; la subsecretaria de Relaciones 
Internacionales, Asuntos Antárti-
cos y Malvinas, Cecilia Fiocchi; y el 
coordinador de Asuntos Malvinas, 
Walter Batista.

El jefe de Gabinete, Omar Be-
cerra destacó que “después de dos 
años de pandemia, en los que no 
pudimos compartir este espacio 
de encuentro de forma presencial, 
es una gran emoción poder or-
ganizar estos 40 años de la gesta. 
Tenemos una agenda muy grande 
con todas las áreas de la Munici-
palidad para instalar a lo largo y 
ancho de todo el país lo que signi-

PLANIFICAN NUEVAS OBRAS Y ACTIVIDADES 
PARA EL 2 DE ABRIL

fica la gesta de Malvinas y nuestro 
reclamo de soberanía efectiva so-
bre el territorio”. 

En ese sentido, también señaló 
que “seguiremos trabajando junto 
al Centro de Ex Combatientes de 
Ushuaia, como lo venimos hacien-
do desde el comienzo de la gestión, 
para continuar fortaleciendo los la-
zos y que sean los protagonistas de 
este nuevo aniversario”.

Desde la Secretaría de Planifica-
ción e Inversión Pública se presen-
tó el proyecto para la instalación de 
una estructura semi permanente 
en inmediaciones a la Plaza Islas 
Malvinas la cual reemplazará la 
carpa que se utiliza actualmente. 
En este sentido, el Presidente del 
Centro de Ex Combatientes mani-
festó el acompañamiento a la ini-
ciativa: “Estamos muy contentos 
de poder empezar a proyectar en 
actividades a lo largo de todo el 
año en nuestra querida Plaza Islas 
Malvinas”. 

Cabe destacar que las instala-
ciones están previstas a ser inau-
guradas en la próxima temporada, 
en el marco del 40 aniversario de 
la Gesta de Malvinas. Asimismo, 

se está trabajando a solicitud del 
Centro de Ex Combatientes en la 
inauguración de una cápsula del 
tiempo el próximo 2 de abril. 

Al respecto, Zamora manifestó: 
“Estamos muy contentos con la 
posibilidad de contar con la cáp-
sula de tiempo donde dejaremos 
al resguardo cartas, fotografías y 
noticias de época a resguardo y en 
pos de abrir la misma una vez que 

recuperemos el pleno ejercicio de 
soberanía sobre nuestras Islas. El 
aporte que hicieron nuestros hijos 
e hijas desde Herederos de la Cau-
sa Malvinas, fue fundamental para 
concretar esta iniciativa”. 

Asimismo, se acordó continuar 
trabajando en la coordinación 
desde la comisión de protocolo 
del CEMU y autoridades munici-
pales.

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de Plani-
ficación e Inversión Pública, con-
cluyó los trabajos de pavimenta-
ción en las calles Las Orquídeas, 
así como en la calle Los Senecios 
entre Las Campanillas y Las Or-
quídeas. 

Gabriela Muñiz Siccardi, secre-
taria de Planificación e Inversión 
Pública, detalló que “en el día de 
hoy se volcaron 400 toneladas de 
concreto asfáltico, completando 
así los 240 metros lineales de pa-
vimento previsto en la obra”.

Como parte del Plan de Obras 
2022 que la Municipalidad de Us-
huaia lleva adelante, se realizó la 
pavimentación en el Barrio Eco-

USHUAIA

lógico, comprendiendo la totali-
dad de la calle Las Orquídeas, así 
como el tramo de la calle Los Se-
necios entre las intersecciones Las 
Campanillas y Las Orquídeas. Mu-
ñiz Siccardi subrayó que “con una 
capa de 10 centímetros de espesor, 
pudimos completar los 240 metros 
lineales previstos en la obra, per-
mitiendo una mejor circulación 
por el área”.

“Como nos ha indicado el in-
tendente Walter Vuoto, estamos 
redoblando esfuerzos para con-
tinuar haciendo obras que mejo-
ren la calidad de vida de vecinos y 
vecinas en cada barrio” finalizó la 
secretaria de Planificación e Inver-
sión Pública.
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Organizada por la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos a través de la Dirección de Adultos 
Mayores, comenzó la colonia de verano para los y las adultas mayores en la que participan 130 vecinas y vecinos de la ciudad.

La responsable de la Secretaría, 
Sabrina Marcucci, precisó que “dio 
comienzo la colonia para la tercera 
edad que como cada año de la ges-
tión del intendente Walter Vuoto 
se realiza tanto en verano como en 
invierno”. 

“Obviamente por razones de 
pandemia se tuvo que dejar de ha-
cer, pero afortunadamente por la 
mejora de las condiciones sanita-
rias estamos pudiendo volver con 
este tipo de actividades, que ya son 
tradicionales”, celebró. 

Marcucci precisó que “se inscri-
bieron 130 adultos y adultas ma-
yores, quienes realizarán distintas 
actividades tres veces a la semana 
en la cancha 4 del gimnasio Hugo 
Ítalo Favale, gracias a la colabora-
ción del Instituto Municipal de De-
portes que puso las instalaciones a 
disposición”.

Además, dijo que “el objetivo 
de la colonia es que sea un espacio 
de encuentro y de recreación para 
los y las adultas mayores, lo que es 
muy importante ya que durante 
muchos meses debieron aislarse 
y ahora podrán juntarse y realizar 
actividades deportivas, recreativas 

COMENZÓ LA COLONIA MUNICIPAL DE VERANO 
PARA ADULTOS MAYORES

y culturales”. 
Por último, Marcucci expresó 

que las actividades de la colonia “se 

van a extender hasta mediados de 
marzo”, y mencionó que “los y las 
participantes expresaron su agra-

decimiento al intendente Vuoto 
por poder volver a contar con este 
espacio”.
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EL MUNICIPIO HOMENAJEA 
A LA TRIPULACIÓN DEL 
ARA SAN JUAN

En el Atelier de Esculturas del 
Museo Virginia Choquintel se ex-
hibe una figura de la Capitán de 
Corbeta, Eliana María Krawczyk; 
quien fue parte de la tripulación 
junto a 43 compañeros. La herma-
na de Eliana, Silvina, agradeció el 
reconocimiento por parte del Mu-
nicipio de Río Grande.

A mediados de diciembre de 
2019, el Municipio de Río Grande 
incorporó el Atelier de Esculturas 
en el Museo Virginia Choquintel, 
donde artistas locales trabajan y 
añaden piezas escultóricas para 
el patrimonio de la institución, las 
cuales son parte de la cultura de la 
ciudad.

En esta oportunidad, se trata de 
un homenaje dirigido al Submari-
no ARA San Juan como a la Tenien-

te de Navío y Jefe de Armas del Sub-
marino ARA San Juan, PM. Capitán 
de Corbeta, Eliana María Krawczyk. 

En ese contexto, es que Silvina 
Krawczyk, la hermana de la tripu-
lante del ARA San Juan, agradeció al 
escultor de la obra, Darío Carmona, 
que realizó la réplica de la figura de 
Eliana María Krawczyk en porcela-
na fría.

También expresó su agradeci-
miento al intendente de Río Gran-
de, Martín Perez; al subsecretario 
de Cultura, Carlos Gómez; a Argen-
tino Luis Martínez, quien trabaja 
en la administración del Museo 
Municipal “Virginia Choquintel”; 
así como a todas las vecinas y veci-
nos de Río Grande que fortalecen y 
difunden la historia, la cultura y la 
memoria de nuestro país.

El intendente Martín Perez visitó el avance de la obra de la Doble Santa Fe y reconfiguración de la rotonda. Luego de un 
importante trabajo de base, que implicó suelo, pases eléctricos,  de cañería y fibra óptica; y las tareas correspondientes a 
pluviales y sumideros; se retomó el hormigonado de la doble Santa Fe. 

El intendente Martín Perez, jun-
to a la secretaria de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos, Sil-
vina Mónaco, recorrieron los avan-
ces de esta obra que se posiciona 
como la más importante en los 
últimos años, por su complejidad 
y el importante aporte que hará 
al mejoramiento de la circulación 
vial. 

Al respecto, el Intendente ex-
presó que “es una obra que se es-
peraba hace muchos años y que 
hoy está siendo una realidad para 

PEREZ RECORRIÓ EL AVANCE DE LA OBRA 
DE LA DOBLE SANTA FE 

los y las riograndenses”. 
En este sentido, detalló que “es 

una obra muy  importante para la 
ciudad, que va a permitir mejor 
y mayor seguridad en el tránsito, 
mayor fluidez y que le va a cambiar 
la cara a Río Grande”.  

“Es una obra muy grande y lleva 
su proceso un trabajo de esta na-
turaleza”, explicó el Intendente, y 
enfatizó en que “queremos hacer-
la bien, y si queremos eso no nos 
podemos apurar. Queremos ha-
cer obras de calidad y para toda la 

vida”. 
“La inversión que estamos lle-

vando adelante en materia de in-
fraestructura vial es muy grande y 
en gran medida con fondos muni-
cipales”, explicó Perez, quien re-
saltó que la ciudad ha crecido mu-
cho y ha duplicado la cantidad de 
vehículos, por lo cual “invertir en 
obras viales, tanto en nuevas arte-
rias como en reparación de calles, 

es una gran necesidad, y es lo que 
estamos llevando adelante”. 

Por último, manifestó que “esta 
obra de la doble Santa Fe junto a la 
rotonda, sumada a la apertura de la 
avenida San Martín que permitirá 
que la ciudad crezca hacia el nor-
te, son las dos obras viales más im-
portantes que en los últimos años 
se hayan ejecutado en nuestra ciu-
dad”.

RÍO GRANDE
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Lo expresó la directora del Instituto Nacional de Rehabilitación Psicofísica del Sur (INAREPS), Dra. Laura Valente, respecto 
al equipo que se desempeña en “Mamá Margarita”. 

“CELEBRO ENCONTRAR PROFESIONALES TAN 
COMPROMETIDOS CON LA REHABILITACIÓN”

INAREPS es el único centro de re-
ferencia en rehabilitación psicofisica 
en el ámbito nacional, y se encuentra 
trabajando junto al Municipio de Río 
Grande, para igualar oportunidades 
en salud y que los riograndenses ac-
cedan a tratamientos de rehabilita-
ción sin necesitar derivación.

En el 2021, el intendente Martín 
Perez firmó un convenio con el Insti-
tuto Nacional de Rehabilitación Psi-
cofísica del Sur, con el fin de profun-
dizar el plan de capacitación de todo 
el plantel profesional de “Mamá 
Margarita” y formar equipos inter-
disciplinarios. El objetivo último, es 
que los vecinos y vecinas tengan la 
oportunidad de acceder a distintos 
tratamientos de rehabilitación, sin 
necesidad de derivaciones a centros 
más especializados. 

“Desde el Instituto buscamos in-
centivar a que en distintas regiones 
del país existan servicios de rehabi-
litación para evitar que las personas 
deban desplazarse y alejarse de sus 
hogares para acceder a un trata-

miento”, expresó la Dra. Laura Va-
lente, directora de INAREPS, y deta-
lló que “los centros más neurálgicos 
vinculados a la rehabilitación en ge-
neral están en las grandes ciudades 
y lo cierto es que en nuestro país, y 
en toda América Latina, hay muy po-
cos, por eso es tan importante traba-
jar en este sentido”. 

Respecto al trabajo conjunto que 

se está afianzando entre el Municipio 
y el Instituto que ella dirige, Laura Va-
lente informó que “todos los servicios 
que integran el departamento de re-
habilitación se han puesto a disposi-
ción. Ya se programaron actividades, 
ateneos conjuntos, podemos decir 
que recién empieza un trabajo que 
dará muchos frutos y será muy posi-
tivo para los riograndenses”. 

Luego de reunirse con Eugenia 
Cóccaro, secretaria de Salud del Mu-
nicipio; y Mauro Dotto, director de 
“Mamá Margarita”; y de, además, co-
nocer en profundidad el trabajo que 
diariamente lleva adelante el Centro 
de Rehabilitación de la ciudad, la di-
rectora de INAREPS manifestó que 
“encontrar profesionales tan com-
prometidos con la rehabilitación 
me da orgullo y me conmueve”, y 
destacó que “conociendo distintos 
servicios de rehabilitación a lo largo 
y ancho del país, Río Grande cuenta 
realmente con un espacio hermoso, 
una infraestructura para muchos lu-
gares envidiable y un grupo de pro-
fesionales excelente”. 

“Vamos a trabajar juntos, noso-
tros compartiremos lo que sabemos 
y al mismo tiempo aprenderemos 
del gran equipo médico de Río Gran-
de”, enfatizó Valente, y concluyó que 
“será un trabajo muy enriquecedor a 
través del cual se buscará optimizar 
este servicio de salud tan importante 
para toda la ciudad”.
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LA TARJETA +U LLEGO 
AL PERSONAL DE LOS 
ORGANISMOS DE CONTROL

La Municipalidad de Ushuaia, 
por medio del subsecretario de 
Desarrollo Económico, Gustavo 
Ventura mantuvo un encuentro 
con Secretaria general de la Aso-
ciación del Personal de Organis-
mos de Control, Valeria Regueiro, 
en el que se realizó la firma de un 
acuerdo para acercar a todos sus 
afiliados y afiliadas los beneficios y 
promociones de la Tarjeta +U.  

El subsecretario Gustavo Ventu-
ra destacó que “desde que comenzó 
el programa, tenemos pedidos des-
de distintos sectores para poder re-
cibir las Tarjetas, por eso el trabajo 
junto a los sindicatos, asociaciones, 
entidades y colegios profesionales 
nos permite llegar a los potenciales 

beneficiarios agrupados, ampliando 
los alcances del programa e inclu-
yendo a más sectores de la provin-
cia”, explicó Ventura.

“Hoy la tarjeta +U se ha conver-
tido en el programa de reactivación 
y de acompañamiento económico 
que más ha crecido en la provincia 
y que se ha consolidado como una 
verdadera política de estado muni-
cipal por la visión y el compromiso 
del intendente con este programa”, 
destacó el subsecretario de Desa-
rrollo Económico municipal.  

Para aquellos interesados en 
recibir la tarjeta, podrán solicitar-
la desde la página web www.ma-
sushuaia.com ó por WhatsApp al 
2901600491.

USHUAIA

El Municipio de Tolhuin, a través la Subsecretaría de Gestión y Desarrollo Urbano, llevó adelante el primer sorteo de lotes 
para vecinos y vecinas que contaban con la pre-aprobación de la línea de créditos PROCREAR para la construcción de 
viviendas.

Esto constituyó un hecho inédi-
to para la ciudad, ya que es la pri-
mera vez en la historia de Tolhuin 
que se hace una entrega de tierras 
de la línea PROCREAR y bajo la mo-
dalidad de sorteo algo que, en pala-
bras del intendente Daniel Harring-
ton, que encabezó el acto, “la hace 
más transparente y equitativa”.

La Subsecretaria de Gestión y 
Desarrollo Urbano, Arq. Valentina 
Vissani, expresó que los créditos 
nacionales y la oportunidad de po-
der entregar suelo se pudo lograr 
“gracias al trabajo de Daniel Ha-
rrington y el esfuerzo de todas las 
áreas.”

Vissani explicó que cada soli-
citante “fue sometido a un trabajo 
de verificación con las Municipali-
dades y con el IPV para corroborar 
que no sean beneficiarios de otras 
soluciones habitacionales en la 
provincia. En función de eso, quie-
nes estaban en condiciones fueron 
convocados al sorteo”. 

Por su parte, el Intendente Da-
niel Harrington afirmó que “des-
pués de tanto tiempo donde la 
tierra se entregaba a dedo. Reali-
zamos esta entrega con una escri-
bana pública y pasando todos los 
procesos de selección; eso nos da 

PRIMER SORTEO DE LOTES PARA CRÉDITOS PROCREAR 

una tranquilidad enorme”, y ase-
guró que todos los vecinos tendrán 
respuesta ya que el objetivo de esta 
política pública es que “todos ten-
gan acceso a la tierra, pero esto se 
debe hacer de manera ordenada y 
con planificación.”

Es importante recordar que los 
vecinos y vecinas tienen 10 días há-
biles a partir del día del sorteo para, 
en caso de no estar de acuerdo con 
la acción llevada adelante, impug-

nar a través de un acto administra-
tivo. Al mismo tiempo, los créditos 
pre aprobados de PROCREAR se-
guirán vigentes hasta que el Muni-
cipio consulte las posibilidades de 
suelo urbano.

Los lotes sorteados hasta el mo-
mento corresponden a personas 

con expedientes en tierras hasta el 
27 de diciembre de 2021, fecha en 
la que se realizó el sorteo de PRO-
CREAR.

Recordamos que para consultas 
pueden comunicarse al mail ges-
tionydesarrollourbano@tolhuin.
gob.ar
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MUNICIPIO Y GREMIOS 
INICIARON LA NEGOCIACIÓN 
SALARIAL 2022

La Municipalidad de Ushuaia 
y los gremios con representación 
en el ámbito municipal dieron co-
mienzo a la negociación salarial 
2022, y en la primera reunión el Eje-
cutivo de la ciudad se propuso un 
incremento escalonado, recibiendo 
contrapropuestas de parte de los 
sindicatos. 

“Se va a continuar dialogando 
para alcanzar un acuerdo en fun-
ción de los recursos disponibles y 
de las necesidades de los trabajado-
res, en un contexto complejo como 
el que estamos atravesando”, ase-
veró el jefe de Gabinete del Munici-
pio, Omar Becerra. 

El funcionario explicó que du-
rante el primer encuentro el área 
de Economía y Finanzas “entregó la 
información pertinente sobre el es-
tado económico-financiero del Mu-
nicipio, sobre los ingresos y egre-
sos”, y además “por indicación del 
intendente Walter Vuoto se informó 
sobre la gran inversión en recursos 
sociales que destina el Municipio 
desde hace un par de años, y que se 

incrementó durante la pandemia 
de COVID-19 llegando al 31% de 
los recursos”. 

Por su parte, el subsecreta-
rio de Asuntos Laborales y Gre-
miales del Municipio, Mauricio 
Neubauer, precisó que “se hizo 
una propuesta inicial de un in-
cremento en cuatro tramos a lo 
largo del año, empezando desde 
febrero”.

En tanto, “los gremios hicieron 
una contrapropuesta, entendien-
do el impacto de la inflación en 
el poder adquisitivo de los traba-
jadores”, observó, y dijo que “si 
bien la Municipalidad de Ushuaia 
dio los mayores aumentos pro-
vinciales a los y las trabajadoras 
en el marco de las negociaciones 
municipales de los últimos años, 
los gremios entendieron que el 
contexto amerita continuar nego-
ciando e hicieron algunas proyec-
ciones, que serán estudiadas en 
profundidad tanto por el equipo 
económico municipal como por 
los gremios”.

En representación de la Municipalidad de Ushuaia y del Intendente Walter Vuoto, el Jefe de Gabinete, Omar Becerra participó 
del acto conmemorativo por el 118º aniversario del Día de la Antártida Argentina.

Fue el 22 de febrero de 1904, 
cuando los argentinos inaugurába-
mos la primera estación científica en 
el Continente Blanco, actualmente 
Base Orcadas, en la Isla Laurie. Des-
de esa fecha en adelante, nuestro 
país tiene presencia permanente e 
ininterrumpida en la Antártida.

Luego del acto conmemorativo, 
el jefe de Gabinete destacó que “fue 
muy emocionante escuchar a la Di-
rectora de la Escuela Provincial nº 38 
Raúl Ricardo Alfonsín, quien con mu-
cha emoción nos contó la experiencia 
que viven nuestros maestros biconti-
nentales; una labor llena de vocación 
y profesionalismo que llevan nuestra 
patria a toda nuestra extensión”.

“También tuvimos el honor de 
contar con la presencia de la Sra. Te-
resita Leal, hija del pionero antártico 
General de Brigada Jorge Leal, quien 

LA MUNICIPALIDAD PARTICIPÓ DEL ACTO 
POR EL DÍA DE LA ANTÁRTIDA ARGENTINA

fue parte del reducido grupo de ex-
pedicionarios de la denominada 
“Operación 90” al Polo Sur, reali-

zada en diciembre de 1965. Teresita 
nos relató un extracto del diario de 
su padre, donde describía la haza-
ña y aventura de la operación que 
buscaba demostrar la capacidad ar-
gentina de alcanzar todos los rinco-
nes del Continente Blanco para así 
afirmar nuestra soberanía” explicó 
Becerra.

Asimismo, destacó que “somos 

una de las cinco puertas de entra-
da a la Antártida, Ushuaia es la más 
cercana al Continente Blanco, a sólo 
1000 km de distancia. El 90% del tu-
rismo antártico mundial pasa por 
nuestra ciudad y fue la temporada 
2018-2019 la más alta en cuanto a 
turistas llegando a los 464 mil visi-
tantes, de los cuales 131.000 fueron 
cruceristas”. 

USHUAIA

USHUAIA



  TIEMPO FUEGUINO | 23 de Febrero de 20228 | 

UNIVERSIDAD

El acervo documental del CDA fue instalado en la sede Yrigoyen 879 de Ushuaia en un espacio que será próximamente 
acondicionado.

En el marco de la celebración 
del Día de la Antártida Argentina, la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, anunció la puesta en marcha las 
obras de refacción y acondiciona-
miento de un salón de la sede Yrigo-
yen 879 de Ushuaia donde comenzó 
a funcionar su Centro de Documen-
tación Antártica.

Se trata de una Unidad de In-
formación especializada que tiene 
como misión ofrecer el más com-
pleto corpus documental que reúne 
bibliografía, trabajos científicos, do-
cumentos diplomáticos, cartografía, 
una amplia colección de filatelia y 
material audiovisual referido a la An-
tártida y cubre un amplio espectro 
de literatura polar, antártica y suban-
tártica. El acervo se encuentra a dis-
posición de docentes investigadores 
y estudiantes de la Casa de Altos Es-
tudios, de otras universidades, insti-
tuciones, organizaciones y público 
en general, e interesados en estudios 
antárticos.

La historiadora graduada de la 
Universidad de Barcelona, Lic. Alicia 
Casas Arbós, en su rol de responsa-
ble del Centro de Documentación 
Antártica de la UNTDF comentó 
que “este año se prevé la realización 

LA UNTDF CONSOLIDA SU CENTRO DE 
DOCUMENTACIÓN ANTÁRTICA

de las obras necesarias para adecuar 
un espacio destinado a los Centros 
de Documentación de la UNTDF (el 
Centro de Documentación Antártica 
y el Centro de Documentación e In-
vestigación Antropológica Anne M. 
Chapman). 

Dichas obras de acondiciona-
miento permitirán mantener el acer-
vo documental de los Centros de 
Documentación en las condiciones 
de conservación y preservación ade-
cuadas al tipo de documentación res-
guardada, así como disponer de un 
área de consulta para que los usua-

rios que lo requieran puedan acceder 
a dicha documentación. 

El acondicionamiento más des-
tacable consiste en la instalación y 
puesta en marcha de un sistema de 
aire acondicionado que posibilitará 
el control ambiental del espacio, la 
incorporación de nuevos artefactos 
de iluminación y la instalación de un 
mueble de archivo deslizante, lo que 
permitirá disponer de unas instala-
ciones acordes a los requerimientos 
de preservación de los estándares in-
ternacionales.

El Centro de Documentación 

Antártica constituye un acervo do-
cumental y bibliográfico de suma 
trascendencia ya que distingue a la 
UNTDF tanto en el ámbito nacional 
como internacional. Al estar ubicado 
en un enclave estratégico, principal 
puerta de entrada a la Antártida, es 
indudable que resulta de interés para 
muchos investigadores del campo de 
los estudios antárticos en particular y 
de las ciencias en general.

Además, son objetivos del CDA 
establecer contactos con otros cen-
tros nacionales e internacionales 
dedicados al abordaje de la temática 
antártica, propiciar la ampliación del 
conocimiento de la sociedad sobre 
la importancia de este espacio des-
de el punto de vista geo-ambiental, 
político y jurídico, y disponer de tra-
bajos de divulgación y resultados de 
investigación contribuyendo así a su 
difusión.

Cabe destacar que el Centro de 
Documentación Antártico adquirió 
especial relevancia con la creación y 
aprobación de la Maestría de Estudios 
Antárticos de la UNTDF en febrero 
del 2020 (RESOL- 2020-302APN-ME 
de la CONEAU) cubre un área de es-
tudios vacante en las formaciones de 
posgrado en el sistema de educación 
superior de la República Argentina.

IOMMI: “NO SE DESCONOCE 
LA DEUDA, ESTAMOS 
TRABAJANDO PARA QUE SE 
PONGA TODO AL DÍA”

El presidente de la Caja de Previ-
sión Social de la Provincia de Tierra 
del Fuego, Carlos Alejandro Iommi 
fue consultado por las deudas his-
tóricas con el organismo y como 
las afrontará. “Estamos trabajando 
con ello, y en el marco legal existen-
te tratando de consolidar aquellos 
organismos regularicen la situa-
ción”, dijo en FM MASTER`S.

“No se desconoce la deuda esta-
mos trabajando para que se ponga 
todo al día”, remarcó.

“Nuestro horizonte son los be-
neficiarios y todo lo que podamos 
hacer por ellos fue el compromiso 

asumido con Gobernador en la Re-
unión pasada. Es muy aventurado 
hacer proyecciones y demagógico 
decir si a todo. Por lo cual intento ser 
lo más coherente posible en las res-
puestas”, respondió.

Iommi, reveló que a días de haber 
asumido se encontró “con un equipo 
de trabajo con mucha voluntad para 
hacer, gente comprometida que en-
tiende de la materia y con ellos traba-
jamos para continuar en el camino. 
El sistema previsional es complicado, 
pero tratamos de mantener la sus-
tentabilidad del régimen”.

Consultado sobre los temas a 

CAJA DE PREVISION SOCIAL

resolver de manera urgente, el fun-
cionario indico que “hay objetivos a 
mediano plazo como la importan-
cia de establecer la historia laboral, 
siempre se trabajo entre la caja y los 
organismos, que hacia afuera genera 
muchos beneficios principalmente a 
lo que están pronto a jubilarse por-
que demandará menos cantidad de 
documentación y a los que están ju-
bilados para mantener actualizado el 
haber”. Y al personal le sirve para te-
ner “una proyección de la gente pron-

ta a jubilarse, trabajar con números 
y estadísticas nos permite mantener 
la sustentabilidad”.

Otro objetivo es “la mejora edili-
cia que permitirá brindar un edifico 
con mayor accesibilidad que redun-
dará con la atención que se merece”.

Por último, sobre el proyecto pre-
sentado por el SUTEF, sostuvo que 
“no lo tengo visto y para tener una 
opinión al respecto debo trabajarlo, 
es aventurado emitir una opinión 
sin los análisis que corresponde”.
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TOLHUIN

Este domingo se llevó adelante la preinauguración de la panadería “La Nueva Unión”, luego del incendio que arrasó con el 
icónico local de Tolhuin en enero del 2021.

“Hicimos una cosa intima, pero 
muy linda. Quizá la parte comer-
cial se inaugure el sábado o do-
mingo. Recién ayer me dieron el 
gas. Ahora depende de nosotros si 
llegamos o no, pero creo que sí”, 
dijo el propietario de la panadería 
Emilio Sáenz, por FM Masters.

“Esperamos muchísima gente 
el fin de semana largo. Es tremen-
do. La gente usa la panadería nue-
va, van de un lado al otro, se ve que 
era algo necesario para el pueblo”, 
agregó.

Sáenz se refirió a lo sucedido 

VUELVE LA PANADERÍA LA UNIÓN: “QUIZÁ LA PARTE 
COMERCIAL SE INAUGURE EL SÁBADO O DOMINGO”

inmediatamente después del in-
cendio: “Le agradezco a Dios lo que 
nos pasó. 38 años de trabajo consu-
mido en dos horas. Para mí, viendo 
los videos de cómo se quemó eso, 
con las casas que estaban pegadas 
a la panadería no les pasó nada”.

“Dejé fluir, que las cosas suce-
dieran, la recompensa fue maravi-
llosa. De un árbol caído todos ha-
cen leña, pero si no hubiera tenido 
el acompañamiento de la gente no 
hubiera llegado, hablo del acompa-
ñamiento espiritual”, consideró.

Y relató que en Italia, “cuando 

se enteraron que la panadería se 
quemó, me llamó un tal Willy y me 
dijo que me deje ayudar, porque la 
panadería era de todos, se juntaron 
10.000 dólares para comprar una 
templadora de chocolate, que des-
pués no se pudo traer de Europa, y 

decidimos con ese dinero comprar 
cerámicos y porcelanato, donado 
por la asociación de ciclistas”.

“Algo parecido pasó con la ca-
dena de churros El Topo, que armó 
una colecta y en pocos días juntó 
380.000 pesos”, concluyó.

DESDE ATSA 
ESPERAN UNA NUEVA 
CONVOCATORIA PARA 
DISCUTIR EL SALARIO

El secretario adjunto de ATSA, 
Jorge Saravia, explicó que el sindica-
to se encuentra en alerta y moviliza-
ción, desde la última reunión parita-
ria del viernes en Rio Grande, donde 
los gremios rechazaron la propuesta 
salarial anual del Gobierno.

“No encontramos el canal de 
diálogo para dar respuesta a los 
trabajadores del sector. Esperamos 
una nueva convocatoria por el tema 
salarial”, dijo Saravia por FM Mas-
ters.

Además del salario, desde ATSA 
buscan discutir otras cuestiones 
como el pase a planta permanente 
de enfermeros, técnicos profesiona-
les y no profesionales. Así como el 
Convenio colectivo y las recategori-

zaciones.
“La propuesta del ejecutivo es 

insuficiente, pero en la primera reu-
nión, siempre pasa. El ejecutivo tiró 
alrededor de un 35% anual, ni si-
quiera se habló de plazos o retroac-
tivo. La discusión se vio agotada en 
la cifra”, consideró Saravia.

“Como mínimo buscamos man-
tener los índices inflacionarios. 
Como máximo, tratar de recuperar 
algo de lo que perdimos en la ges-
tión anterior. Vamos corriendo atrás 
de los números del Indec. Para la 
Patagonia la inflación anduvo cer-
ca del 50% y va a andar este año en 
una cifra muy parecida. Los traba-
jadores no queremos perder más”, 
concluyó.

GREMIALES
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El Gobernador de la Provincia, 
Gustavo Melella, junto a la Vicego-
bernadora, Mónica Urquiza, enca-
bezaron este martes el acto por el 
118 Aniversario de presencia perma-
nente e ininterrumpida de Argentina 
en la Antártida; realizado en la Plaza 
Cívica de Ushuaia.

Este día surge tras realizarse por 
primera vez en esta misma fecha 
pero en el año 1904, el izamiento de 
la bandera Argentina en el continen-
te antártico, al inaugurarse el Obser-
vatorio Meteorológico en la Isla Lau-
rie, Orcadas del Sur, que luego pasó a 
ser la actual Base Orcadas. 

Previo al acto, el Gobernador y la 
Vicegobernadora mantuvieron un  
desayuno en Casa de Gobierno con 
los maestros bicontinentales que se 
radicarán en la Base Esperanza. Ade-
más estuvo presente Teresita Leal, 

Así lo expresó el Gobernador Gustavo Melella en el marco del 
118 Aniversario de presencia permanente e ininterrumpida 
de Argentina en la Antártida, y la segunda edición del “Mes 
Antártico” organizada por el Gobierno Provincial.

USHUAIA

PROVINCIALES

los responsables de llevar adelante 
las iniciativas en la Antártida como 
es el COCOANTAR”. 

En este sentido, el Mandatario 
provincial, resaltó que “todas las ac-
ciones que se llevan adelante en la 
Antártida son soberanía, con lo cual 
estamos agradecidos del sacrificio 
que hacen todos ustedes, porque sa-
bemos que dejan a su familia, a sus 
amigos y se van a la distancia a hacer 
soberanía en la Antártida, la cual es 
parte de nuestra provincia”. 

Durante el acto Aniversario, 
acompañaron a Melella, el Jefe  de  
Gabinete, Agustín Tita; la Ministra de 
Obras y Servicios Públicos, Gabriela 
Castillo; la Ministra de Producción y 
Ambiente,  Sonia Castiglione; la Mi-

nistra de Educación, Cultura, Cien-
cia y Tecnología, Analía Cubino; la 
Ministra de Salud, Judit Di Giglio y el 
Ministro de Finanzas Públicas, Fede-
rico Zapata García. 

Por la tarde y hasta el 22 de mar-
zo inclusive, se estará desarrollando 
La Segunda Edición del “Mes Antár-
tico”, el cual constituye un conjunto 
de actividades vinculadas a la Antár-
tida. 

El “Mes Antártico” es un espacio 
de encuentro y diálogo entre gene-
raciones, instituciones y disciplinas, 
que busca forjar más y mejores co-
nexiones antárticas. Cómo así tam-
bién busca despertar, en grandes y 
chicos, más curiosidad por nuestro 
Departamento Antártida Argentina.

hija del pionero antártico General de 
Brigada Jorge Leal; el último sobrevi-
viente de la “Operación 90”, Alfredo 
Pérez y el Representante del Coman-
do Conjunto Antártico (COCOAN-
TAR) en Ushuaia, Néstor González.

Asimismo por zoom, se conecta-
ron el representante del COCOAN-
TAR, Néstor González; así como los 
jefes y personal de las b+Bases Espe-
ranza; San Martin; Belgrano 2; Carli-
ni; Orcadas; Marambio y Petrel. 

Durante el encuentro, el Gober-
nador destacó que “estamos en una 
mesa con personas que hicieron 
historia y marcaron un hito con la 
presencia de nuestro país en la An-
tártida. También con docentes, que 
son quienes marcaron un proceso 
educativo permanente en el conti-
nente blanco y también quienes son 

JORNADAS DE VACUNACIÓN A 
LIBRE DEMANDA EN USHUAIA

Será el miércoles 23 y el viernes 
25 de febrero de 8:15 a 12 horas, en el 
Centro de Ex Combatientes de Mal-
vinas. También se vacuna sin turno 
a los niños y niñas en los CAPS.

El Ministerio de Salud informa 
que el miércoles 23 y el viernes 25 
de febrero, de 8:15 a 12 horas, se va-
cunará contra el Covid-19 en la sede 
del Centro de Ex Combatientes de 
Malvinas, ubicado en Alem 2008 de 
la ciudad de Ushuaia.

Ambos días se vacunará sin tur-
no, a libre demanda, y se aplicará 
primera, segunda y dosis adicional 

SE LLEVARÁ A CABO TRAMO 
FORMATIVO DESTINADO A DOCENTES 
DE LENGUAJES ARTÍSTICOS

La Coordinación Provincial de 
Educación Artística dependiente 
del Ministerio de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología, invita a los 
y las docentes de los diferentes len-
guajes artísticos al tramo formativo  
“Educación Artística: propuestas 
para el trabajo interdisciplinario” 
organizado por la Coordinación 
Nacional de Educación Artística y 
el INFoD, en el marco del Programa 
Nuestra Escuela. 

Durante tres encuentros, se pro-
pone reflexionar sobre experien-
cias-proyectos que integren dife-
rentes disciplinas: articulaciones 
formales entre disciplinas artísticas 
y otros campos del saber; proyectos 
que articulan saberes y capacidades 

a desarrollar con los estudiantes me-
diante prácticas que involucran una 
dimensión estética; experiencias 
interdisciplinarias para compren-
der un tema/problema en dónde las 
disciplinas o áreas que intervienen 
colaboran sin perder especificidad. 

El tramo formativo se desarrolla-
rá de manera virtual y se dictará los 
días 24 de febrero, 3 de marzo y 10 
de marzo, a las 15 hs. Tales encuen-
tros tendrán una duración de 1 hora 
y media, y serán transmitidas por el 
canal de YouTube del INFoD - Nues-
tra Escuela

https://www.youtube.com/INF-
DTIC

 Se otorgará constancia de parti-
cipación.

EDUCACIÓN COVID-19

(a pacientes inmunocomprometi-
dos) y refuerzo a aquellas personas 
que hayan cumplido 4 meses desde la 
aplicación de la última dosis (segun-
da o adicional).

Se recuerda además que a partir 
de esta semana en todos los Centros 
de Salud de Ushuaia se vacuna a libre 
demanda a niños y niñas de 3 a 11 
años inclusive. Se puede concurrir de 
lunes a viernes de 10 a 18 horas. 

Se recuerda concurrir a los luga-
res de vacunación con barbijo, DNI 
y libreta de vacunación si dispone de 
ella.

“TODAS LAS ACCIONES QUE 
SE LLEVAN ADELANTE EN LA 
ANTÁRTIDA SON SOBERANÍA”
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El Funcionario provincial parti-
cipó del acto junto a los subsecre-
tarios de Relaciones Instituciona-
les y Política, Ariel Castiglione, y 
Administrativo Legal, Ariel Pfurr. 
Además, asistieron autoridades de 
la Armada Argentina y familiares 
del explorador, geólogo y Alférez 
de Navío, José María Sobral y de 
Hugo Acuña, quien el 22 de febre-
ro de 1904 izó, por primera vez en 
la base Orcadas, el pabellón nacio-
nal.

Desde ese día, la República Ar-
gentina, que tiene la mayor canti-
dad de bases antárticas operativas 
del mundo, tiene presencia ininte-
rrumpida en el continente blanco. 

El subsecretario Ariel Castiglio-
ne afirmó que “fue un honor para 
quienes somos parte de Casa de 
Tierra del Fuego, haber sido invi-

El secretario de Representación Oficial, Maximiliano D’Alessio, participó del acto oficial por el Día de la Antártida, que se 
desarrolló en la Corbeta ARA Uruguay, amarrada en el dique 4 de Puerto Madero de la ciudad Autónoma de Buenos Aires.

ACTO OFICIAL POR EL DÍA DE LA 
ANTÁRTIDA EN BUENOS AIRES

tados para participar de la cele-
bración por los 118 años de pre-
sencia argentina ininterrumpida 
en la Antártida”.

“La gestión del gobernador 
Gustavo Melella tiene la premisa 
de poner en valor nuestra sobera-
nía, y la Antártida forma parte de 
nuestro territorio provincial. So-
mos la puerta de entrada a la An-
tártida y desde el Gobierno de la 
provincia se trabaja para afianzar 
ese vínculo”, concluyó Castiglione. 

El acto fue desarrollado en la 
Corbeta Uruguay, hoy convertida 
en museo y con una historia que 
la arraiga, por sus proezas, a la An-
tártida; como el rescate, en 1903, 
de los expedicionarios suecos que, 
por el naufragio de la fragata An-
tarctic, se encontraban varados en 
el continente blanco.

ANIVERSARIO
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EL GOBIERNO BRITÁNICO DE LAS MALVINAS 
OTORGA CUOTAS DE PESCA A 25 AÑOS

Decenas de barcos pesqueros de 
diferentes nacionalidades se acer-
caron al puerto local para gestionar 
su permiso de pesca, ante el inicio 
de la zafra de calamar Illex. Hasta 
el momento se entregaron 73 licen-
cias y quedan otras 33 por entregar. 
En tanto en los próximos días se 
espera cumplir con otras 25, según 
informó el semanario de las islas, 
Pengüin News.

En una entrevista brindada a 
ese medio, la directora de Recursos 
Naturales del gobierno británico en 
las Islas, Andrea Clausen, dijo que 
la pesca del calamar Illex está cen-
trada al norte de las Islas Malvinas, 
algo normal para la época del año 
y comienzo de zafra. En efecto “la 
mayoría de los barcos de nuestra 
flota vienen a Stanley a recoger su 
licencia y vuelven a pescar al norte. 

El Departamento de Pesca del gobierno británico en Malvinas extendió 105 licencias a poteros y una a un arrastrero para la 
captura del calamar Illex, según confirmó la directora de Recursos Naturales, Dra. Andrea Clausen al semanario Pengüin News.

Por ahora han habido volúmenes 
de captura razonables, pero de to-
dos modos es demasiado temprano 
para anticipar la evolución de la za-
fra”.

Según el reporte semanal del 
Departamento de Pesca, entre el 2 
y 8 de febrero no ha habido registro 
de calamares. La única que figura es 
la merluza negra, con 24 toneladas 
y un acumulado de 41 toneladas.

La pesca es la principal industria 
de las islas y con las licencias se re-
caudan unos 13 millones de libras; 
en tanto la actividad pesquera di-
recta e indirecta representa algo así 
como el 40% del PBI.

Según indica el semanario uru-
guayo Mercopress, el cumplimiento 
de las condiciones de las licencias 
de pesca de las Malvinas es muy 

exigente en materia de seguridad, 
conservación y sustentabilidad del 
recurso al igual que en materia de 
pesca incidental y descartes.

Esta semana también el sema-
nario Pengüin News publicó un 
aviso del Departamento de Pesca 
en el cual hace un llamado a in-
teresados en el nuevo sistema de 
Cuotas Individuales Transferibles 
B, a 25 años, comenzando el pri-
mero de enero del 2023, y referido 

a todas las especies que se capturan 
en aguas de las Islas.

La ordenanza que regula el lla-
mado especifica la elegibilidad de 
los interesados y también tiene 
previsto una Comisión de Dispu-
tas ante la eventualidad de alguna 
apelación, y hay reservas en ciertas 
especies.

El período de solicitud por las 
nuevas cuotas ITQB se cierra el 31 
de mayo del 2022.

Tras casi 10 meses de inactividad, 
los trabajadores y trabajadoras de la 
empresa Digital Fueguina se encuen-
tran cerca de acordar la reactivación 
de la planta con un acuerdo afason 
con la firma NewSan. Así lo confir-
mó el secretario general de la UOM 
Oscar Martínez que aseguró que tras 
gestiones del gobernador Gustavo 
Melella se espera que se llegue a un 
acuerdo.  

La semana pasada, los operarios 
y operarias de Digital Fueguina vol-
vieron a manifestarse en las calles de 
Río Grande en reclamo de la reacti-
vación de la empresa perteneciente 
al grupo Garbarino. 

En declaraciones a Radio Nacio-

CONTINÚAN LAS GESTIONES CON NEWSAN 
PARA REACTIVAR DIGITAL FUEGUINA

PETRÓLEOINTERÉS GENERAL

GREMIALES

nal Ushuaia e Islas Malvinas, Mar-
tínez afirmó que no “existió ningún 
tipo de respuesta razonable de los 
individuos que adquirieron el grupo”. 

El dirigente de la UOM Río Grande 
recordó el frustrado intento de reacti-
var la empresa en diciembre pasado 
cuando se había logrado un acuerdo 
con Newsan para la producción afa-
són en Digital Fueguina. 

“Cuando se habían resuelto todas 
las cuestiones -que no fueron pocas- 
incluso logramos acompañamiento 
del Gobierno de la Provincia y el Mu-
nicipio de Río Grande. 

Estábamos próximo a iniciar la 
producción cuando la empresa New-
san no comunicó que dejaba sin efec-
to la producción aduciendo falta de 
insumos”, relató Martínez. 

Tras averiguaciones de la conduc-
ción nacional con las autoridades del 
grupo Newsan - explicó Martínez- se 
conoció luego que las operaciones 
se frustraron por la falta de insumos 
para iniciar la producción. 

“Ahora hay una pequeña expec-
tativa de poder retomarlo. Estamos 
esperando que hayan novedades en 
las próximas horas. Podría darse tras 
gestiones que realizó el Gobernador. 
El tema todavía no está resuelto. Es-
tamos esperando para no tener ex-
pectativas de algo que no se podría 
concretar. Depende de la voluntad de 
la empresa”, indicó. 

Prórroga del subrégimen Indus-
trial 

El titular de la UOM Río Grande 
dijo que la entidad desconoce la fecha 
en que el Gobierno Nacional podría 
firmar el decreto de reglamentación 
de la ley que prorrogó el Subrégimen 
Industrial en Tierra del Fuego.  

A pesar de eso, Martínez afirmó 
que la prórroga de la ley 19640 trató 
“alivio al sector y convencimiento 
que se tiene un enorme desafío de 
proyectar mayor estabilidad en la in-
dustria nacional instalada en Tierra 
del Fuego con el desarrollo y consoli-
dación de puestos de trabajo”.
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PATRICIA BLANCO PIDIÓ “TENER EN CUENTA LOS TRAMOS 
PARA QUE EL AUMENTO LLEGUE AL AGUINALDO”

La vocal por los pasivos de la Caja 
de Previsión Social de la Provincia, 
Patricia Blanco, advirtió que “siem-
pre terminan negociando cosas que 
no van al básico y no le llegan a los 
pasivos. No estamos enojados, esta-
mos atentos. Todos los gremios tie-
nen en sus filas a los jubilados. En-
tonces, que tengan presente que sus 
negociaciones lleguen a los pasivos”.

Blanco manifestó que le “molesta 
la expectativa que generan en el pa-
sivo. Porque mediáticamente hacen 
todo con bombos y platillos, pero 
para los jubilados tiene que estar 
ya. Acá no se ha terminado con las 
negociaciones salariales, en muchos 
casos ni se empezó. La gente está 
ansiosa y quiere saber. El reclamo es 
para la clase dirigente, tanto patro-
nal como gremial. Que sean claros 
en los mensajes. Porque nosotros 
somos muy ansiosos y eso nos crea 
angustia”.

“Cuando terminen las negocia-

ciones, a los jubilados les importa 
saber cuánta plata más tendrán. No 
necesitamos explicaciones técni-
cas, ya no. A lo técnico lo manejan 
por otro lado, pero no le carguen 
angustias a los jubilados”, conside-
ró Blanco por Radio Provincia.

Por último, fue consultada por 
la relación con el nuevo presiden-
te de la Caja de Previsión Social, 
Carlos Alejandro Iommi. Sobre 
esto, Blanco contó que “hace una 
semana que está como presidente, 
hemos tenido charlas y reuniones. 
Él sabe cómo es mi carácter, él sabe 
qué defiendo yo y cómo son mis 
actitudes. Yo quiero que se trabaje 
seriamente y que se trate bien a los 
jubilados. Que no se hagan las co-
sas difíciles, creo que nos vamos a 
llevar muy bien. Ha dicho que quie-
re trabajar para agilizar las cosas”.

“Yo solo quiero que el jubila-
do pueda venir a la Caja cuando 
lo necesite. No queremos una caja 
de puertas cerradas, entendemos 

El acto electivo se realizó este lunes con total normalidad durante toda la jornada. La lista Celeste y Blanca “Militancia Sindical” 
encabezada por Gustavo Ramos y Sergio Martín resultó electa.

Este lunes se desarrollaron elec-
ciones en el SEMUP (Sindicato de 
Empleados Municipales del Estado 
Municipal y Provincial). Desde las 
9 de la mañana y hasta las 18 horas, 
los afiliados se acercaron a votar a la 
sede del sindicato ubicada en Go-
bernador Paz 928, de Ushuaia.

La convocatoria fue para todos 
los afiliados del ámbito municipal, 
provincial, legislativo y entes des-
centralizados.

La lista Celeste y Blanca “Militan-
cia Sindical”, encabezada por Gus-
tavo Ramos y Sergio Martín, secre-
tario general y secretario adjunto, 
respectivamente, resultó ganadora.

Luego de darse a conocer los re-
sultados el secretario general Gusta-

SE DESARROLLARON ELECCIONES EN EL SEMUP

vo Ramos expresó su satisfacción 
por el triunfo.

Gustavo Ramos agradeció a los 
afiliados y afiliadas por la confian-
za depositada en los candidatos y 
destacó la importancia de la parti-
cipación en los comicios. “Vamos 
a seguir trabajando fuertemente 
para darle continuidad a las polí-
ticas de defensa de los derechos de 
las trabajadores y los trabajadores 
municipales y provinciales. Es pre-
ponderante sostener el acompaña-
miento a las compañeras y compa-
ñeros estatales para garantizar las 
mejoras laborales y la recuperación 
del poder adquisitivo”, remarcó. 

(Fuente Ramón Taborda)

GREMIALES

JUBILADOS

todo, pero empecemos a abrir un 
poco más las puertas. Porque a ve-

ces los jubilados hacen un ratito de 
sociales”, concluyó.
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El Gobernador Gustavo Melella 
recibió en Casa de Gobierno al Em-
bajador de la República Islámica de 
Pakistán, Muhammad Khalid EJAZ, 
quien junto a su comitiva mantuvo 
posteriormente, reuniones con re-
presentantes del sector textil y con 
la cámara de comercio de Ushuaia. 

En primer lugar, el Gobernador 
recibió a Khalid EJAZ donde, ade-
más de compartir miradas sobre el 
vínculo entre ambas partes, se rea-
lizó un intercambio de presentes y 
menciones, destacándose la Meda-
lla de Malvinas, entregada al Emba-
jador, en marco del 40 aniversario 
de la Gesta, dando cuenta también, 
de las buenas relaciones entre Tie-
rra del Fuego y el país del suroeste 
asiático.

Luego, el embajador permane-
ció en un encuentro con empresa-
rios del sector textil de Tierra del 
Fuego, donde pudieron analizar 
las posibilidades de vinculación 
existentes entre esa industria y la 
República Islámica de Pakistán; del 
encuentro participó también, el Se-
cretario de Industria y Promoción 
Económica, Juan Ignacio García.  

MELELLA RECIBIÓ AL EMBAJADOR DE LA 
REPÚBLICA ISLÁMICA DE PAKISTÁN
El diplomático también mantuvo reuniones con empresarios del sector textil y con la cámara de comercio de Ushuaia.

PROVINCIALES

Finalmente, la comitiva se en-
contró con representantes de la Cá-
mara de Comercio de Ushuaia, en 
donde los participantes aprovecha-
ron para compartir miradas sobre 
algunos temas de interés, puntual-
mente vinculados a la visita del em-
bajador. A su vez, se planteó tener 
posibles reuniones entre las cáma-
ras de comercio de la provincia, con 
las cámaras de comercio de las re-
giones con las que se pueda generar 
una relación en Pakistán.

En las distintas reuniones, par-
ticipó la Subsecretaria de Asuntos 
Internacionales de la Secretaría de 
Malvinas AeIASyAI, Constanza Ren-
zone, quien hizo de nexo para hacer 
posible la agenda del embajador a la 
Provincia. 

Al respecto, el Gobernador Me-
lella celebró la posibilidad de con-
tar con la presencia del embajador 
y destacó, principalmente, la visita 
que Khalid EJAZ realizó al Monu-
mento a los Caídos de Malvinas en 
Ushuaia.  

A su vez, aseguró que “es muy 
importante poder avanzar en la vin-
culación de nuestro territorio con 
la República de Pakistán; tenemos 
mucho para aportar con educación, 
con intercambio cultural, con eco-
nomía del conocimiento, con nues-
tras industrias; en definitiva, hay 
mucho por hacer a futuro con ese 
país”. 

Asimismo, el mandatario fue-
guino se refirió a la agenda de reu-
niones que, enviado pakistaní, está 
desarrollando durante su visita.

Sobre ello, aseveró que “nuestra 

provincia es joven y nos encontra-
mos desarrollando sectores que 
están muy fuertes y que proyectan 
avances para el futuro próximo; 
por eso, es muy importante que el 
representante de Pakistán, país con 
muchas posibilidades de vincula-
ción con nuestro territorio, pue-
da mantener estas reuniones con 
sectores productivos de Tierra del 
Fuego”. 

Por su parte, el embajador de 
la República Islámica de Pakistán, 
Muhammad Khalid EJAZ, comentó 
que se encuentra visitando la pro-
vincia por primera vez y se mostró 
asombrado por “el dinámico equi-
po que el Gobernador creo aquí, 
su liderazgo y visión son realmente 
notables”.

“Hoy pudimos conversar mucho 
sobre cómo mejorar nuestras rela-
ciones comerciales, nuestras rela-
ciones culturales, la relación entre 
nuestras instituciones educativas, 
esta charla resultó ser muy alenta-
dora; nosotros también discutimos 
sobre la posibilidad de realizar un 
memorándum de entendimiento 
con la provincia” señaló.

Concluyendo, el emisario pa-
kistaní puntualizó que “también 
hemos mantenido una reunión 
con gente del sector textil de Río 
Grande; nosotros proveemos muy 
buenas oportunidades para las 
industrias de Río Grande, de im-
portar materia prima textil desde 
Pakistán, telas médicas y de otros 
sectores también; a su vez ellos van 
a proveer oportunidades de nuevos 
empleos para la población local”.
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PAMI PERMITIRÁ A LOS AFILIADOS ELEGIR 
AL ESPECIALISTA CON QUIEN ATENDERSE

Yesica Garay, Directora Ejecu-
tiva del PAMI en Tierra del Fuego, 
señaló que “la verdad que la modi-
ficación de todo lo que tiene que 
ver con el especialista será un gran 
cambio para el afiliado debido a 
que podrán elegir no solo en que 
lugar poder atenderse sino tam-
bién con que médico especialista 
hacerlo”, dijo a FM Master’s.

En este sentido recordó que 
“nosotros desde el instituto veni-
mos llevando adelante un trabajo 
muy importante puertas adentro, 
siendo que a fines del año 2020 
pudimos hacer un cambio estruc-
tural muy importante que tenía 
que ver con los médicos de cabe-
cera, poner en valor al médico de 
cabecera, entender que el médi-
co de cabecera es quien ordena 
dentro del sistema esas consultas, 
las solicitudes de análisis, de eco-
grafías, todo lo que tiene que ver 
con diagnostico, y en esta segunda 
etapa que modifica toda la consul-
ta a médicos especialistas, tal vez 
como somos una provincia chica 
y tenemos menos prestadores que 
otras provincias el impacto lo reci-
ben de una manera más leve por-
que como siempre decimos noso-
tros no somos un sistema de salud, 
si somos una obra social que tra-
baja con cada uno de los prestado-
res, tanto en el público como en el 
privado, en la ciudad de Ushuaia 

Así lo afirmó la directora Ejecutiva del PAMI en Tierra del Fuego Yesica Garay, señalando que el nuevo modelo posibilitará que 
los afiliados de PAMI puedan seleccionar libremente a los médicos especialistas con quien atenderse. Además indicó que el 
sistema entrará en vigencia el 1 de marzo y permitirá acortar el tiempo de espera para acceder a las consultas profesionales. 
También explicó que “estamos trabajando en el corredor patagónico para poder derivar pacientes y que no sea Buenos Aires la 
única opción”.

como de Río Grande también, y es 
poder pensarse uno como pacien-
te, tener la posibilidad de elegir 
donde atenderse y después con 
que médico atenderse”.

Cabe remarcar que el nuevo 
modelo posibilitará que los afilia-
dos de PAMI puedan seleccionar 
libremente entre 28 mil médicos 
especialistas y más de 1.000 cen-
tros de diagnóstico por imagen, 
entrando en vigencia el 1 de mar-
zo y permitirá acortar el tiempo de 
espera para acceder a las consul-
tas profesionales, destacaron des-
de el PAMI.

Asimismo indicó que “nosotros 
venimos trabajando con la región 
Patagónica, con un corredor pa-
tagónico, obviamente trabajando 
con Santa Cruz y Chubut todo lo 
que tiene que ver con consultas 
y tratamientos para pensar que 
las derivaciones no siempre son 
a Buenos Aires, a pesar de que es 
lo más rápido y fácil porque esta-
mos a tres horas en un vuelo, tam-
bién hay que pensar cuales son los 
prestadores que están en la región 
y que también se puede trabajar 
entre provincias y fortalecer el ac-
ceso a cada uno de los afiliados 
que los necesite, con lo cual es un 
proceso que el PAMI viene llevan-
do adelante desde hace un tiem-
po”.

Asimismo confío que “tener la 

posibilidad de elegir a los profe-
sionales médicos es una gran ven-
taja dentro de la obra social”.

La Directora Ejecutiva del PAMI 
en Tierra del Fuego señaló que “el 
1 de marzo comienza a regir este 
sistema en todo el país, de manera 
que cada uno de los afiliados pue-
da elegir su consulta con el espe-
cialista, es importante decir que 
no tienen que hacer ningún trámi-
te extra en las oficinas del PAMI, 
esto es todo interno del instituto 
con los prestadores”, expuso.

Sobre el corredor patagónico, 
dijo que “venimos trabajando des-
de mediados del año pasado con 
los equipos técnicos y directores 
de las provincias de Santa Cruz, 
Chubut, principalmente, donde el 
año pasado viajamos a recorrer el 
Centro de Medicina Nuclear don-
de PAMI firmaba convenios con 
esta institución tan importante 
pensábamos en como poder deri-
var pacientes a las provincias más 
cercanas a este tipo de institutos, 
con la capacidad instalada que tie-
nen, no solamente con tecnología 
y la aparatología que tiene, sino 
con recursos humanos que viene 
trabajando desde hace años, ob-
viamente uno analiza todos los as-
pectos, de hecho ya hemos deriva-
dos al Centro de Medicina Nuclear 
de Santa Cruz algunos pacientes 
a realizar el tratamiento corres-

pondiente según su enfermedad y 
diagnostico, pero es un trabajo que 
uno de a poco comienza a traccio-
nar, primero porque tenemos la 
misma lógica de trabajo, porque 
tenemos una mirada del instituto 
100% federal, por lo tanto siempre 
se debe buscar la mejor opción no 
solo para el paciente sino también 
para el familiar que acompaña a 
ese paciente”.

Garay también sostuvo que “si 
bien somos aerodependiente para 
casi todo, entonces dentro de esas 
posibilidades y de los recursos que 
tenemos disponibles son las op-
ciones que venimos manejando, 
pero siempre pensando en el be-
neficio del afiliado”.

La Directora Ejecutiva del PAMI 
también se refirió al trabajo que 
desarrollaron junto a la clínica San 
Jorge el año pasado señalando que 
“en vez de que el paciente sea de-
rivado a Buenos Aires con todo el 
trastorno que eso genera, por el 
contrario trajimos especialistas a 
operar a la clínica, lo cual fue un 
gran avance para el instituto, no 
había antecedentes de este tipo, 
pudimos realizarlo con el compro-
miso de confianza que tenemos 
para con la clínica este tipo de 
intervenciones que no había an-
tecedentes previos, entonces uno 
maneja todas las opciones, pero 
siempre en beneficio del afiliado”.

JUBILADOS
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Mientras el gremio analiza la última propuesta salarial, la ministra de Educación Analía Cubino sostuvo que se inaugurara 
“un ciclo lectivo muy importante”. También se anunciaron que se proyecta realizar espacios de plazas en las escuelas 
primarias y secundarias para actividades deportivas o lúdicas. 

Por Silvana Minue- Cubino fue con-
sultada por la última propuesta salarial 
que llevó el Gobierno a la mesa paritaria 
con el SUTEF. En rueda de prensa ex-
plicó que “se ha logrado proponer pen-
sando en una etapa de primer semestre, 
incluso para ellos el reclamo sigue sien-
do superar la inflación. A nivel nacional 
se cerró pensando en el año entero. En 
esta provincia se ha escuchado la ne-
cesidad de poder plantear este primer 
tramo del año con todas las condiciones 
necesarias para el salario”.

Entre los ítems propuestos se en-
cuentra el otorgamiento de un anticipo 
en concepto de «Adelanto Incremen-
to Salarial 2022 y el Material Didácti-
co Anual con un 63% de aumento (ver 
propuesta). Todo ello pensado “en que 
los docentes están regresando al aula y 
han hecho un esfuerzo muy grande en 
el 2021, y que esta provincia ha logrado 
retornar a la presencialidad plena. Por 
lo tanto auguramos un inicio de clases, 
muy importante que implica un reco-
nocimiento en el salario”.

El 2 de marzo comenzarán las clases 
en Tierra del Fuego, a lo cual la Minis-
tra sentenció que “se comenzará con 
mucha felicidad por parte de los chicos 
y chicas, a las familias le decimos feli-
citaciones por tomar el descanso y los 
docentes ya están en las aulas acompa-

CUBINO AUGURA UN CICLO LECTIVO 2022 CON 
UN RECONOCIMIENTO SALARIAL

de «Adelanto Incremento Salarial 2022» 
que consista en un incremento directo 
de carácter remunerativo equivalente 
al 7% del haber mensual neto percibido, 
que surge de la diferencia de aplicar a la 
grilla salarial vigente, un incremento de 
7,6% al salario remunerativo, para el mes 
de febrero 2022, sosteniendo el pago del 
concepto Refuerzo de Ayuda por Mate-
rial Didáctico de $5.000 por cargo, junto 
a un pago extraordinario por única vez, 
por igual concepto de $5.000 por cargo y 
$263,16 por hora cátedra hasta un máxi-
mo de 38 hs. cátedra.

2. A partir del 1° de marzo de 2022, 
elevar el valor índice de la grilla del Es-
calafón Docente a 10,315. Lo cual genera 
un aumento neto percibido del 24,41% 
respecto del valor actual de las sumas 
remunerativas, que brinda, como re-
sultado un haber neto mensual del 
cargo 212 (base testigo de incremento) 
de $68.807,67 más el sostenimiento del 
pago del concepto Refuerzo de Ayuda 
por Material Didáctico por un monto 
de $5.000 por cargo y $263,16 por hora 
cátedra hasta un máximo de 38 hs. cáte-
dra, generando un total neto a percibir 
de $73.807,67 para el cargo testigo, lo 
que se traduce en un incremento neto 
de $13.501,38.

3. A partir del 1° de mayo 2022, elevar 
el valor índice de la grilla del Escalafón 

Docente a 11,244 lo cual genera un au-
mento neto percibido de 35,7% respecto 
del valor actual de las sumas remune-
rativas, que brinda como resultado un 
haber neto mensual del cargo 212 de 
$75.004,69, más el sostenimiento del 
pago del concepto Refuerzo de Ayuda 
por Material Didáctico en los mismos 
montos y metodología de liquidación 
ya acordados, generando un total neto  
de $84.004,69 a percibir de para el cargo 
testigo, lo que se traduce en un incre-
mento neto de $19.698,40

4. Acordar la convocatoria a una 
nueva Mesa Paritaria para llevarse ade-
lante en el mes de Junio 2022 para traba-
jar en un esquema de aumentos para el 
segundo semestre.

La propuesta también incluye el cál-
culo del Material Didáctico Anual con 
un 63% de aumento (acumulado entre 
el segundo semestre del 2021 y la pro-
puesta actual) lo que lo lleva de $10.535 
a $17.173 por cargo y proporcional en 
horas cátedras de  $554 a $903.

El gremio docente analizará la pro-
puesta durante los días martes 22, miér-
coles 23 y jueves 24 de febrero en las 
asambleas de las instituciones y se de-
finirá el mandato sobre la propuesta. El 
jueves 20 hs. se llevará adelante un nue-
vo congreso provincial para contabilizar 
todos los mandatos escritos.

PROVINCIALES

ñando a los alumnos de la secundaria 
que tenían que recuperar. Así que espe-
ramos que las bases en todas las escuelas 
tomen la propuesta, con mucho respeto 
esperaremos que hagan sus votaciones y 
ahí podremos decir con todas las letras 
que empezamos. Entendemos que va a 
ser comprendido por la docencia por-
que se pone en juego un gran esfuerzo 
económico para la mitad del año”.

Acerca de la infraestructura escolar, 
indicó que “se está en condiciones” de 
iniciar tras los trabajos durante el vera-
no, y “vamos a seguir con algunas obras, 
la Nación aportará casi 98 millones de 
pesos y nos acompañará en el desafío 
de cambiar los equipos de calefacción. 
Por otro lado, tendremos la novedad de 
que en gran cantidad de escuelas, en 
los espacios circundantes tendremos la 
posibilidad de hacer un espacio de plaza 
con juegos tanto para la escuela secun-
daria con las primaria. Serán espacio de 
recreación porque la escuela en el barrio 
tiene una significancia muy importante 
para que los chicos la usen luego del ho-
rario escolar”.

Propuesta salarial del Ejecutivo

Desde el SUTEF aportó los ítems 
acercado en la última mesa salarial: 

1. Otorgar un anticipo en concepto 

Autoridades de la Facultad Regio-
nal Tierra del Fuego de la UTN anun-
ciaron que se encuentran abiertas las 
preinscripciones para la Diplomatura 
Universitaria en Guía de Trekking. El 
requisito fundamental es tener se-
cundario completo. En tanto que los 
alumnos deberán aprobar una prue-
ba física y otra teórica.

La Facultad Regional Tierra del 
Fuego de la Universidad Tecnológica 
Nacional (FRTDF-UTN) anunció que 
se encuentran abiertas las preinscrip-
ciones para los interesados en cursar 
la Diplomatura Universitaria en Guía 
de Trekking.

Entre otros aspectos, resaltaron 
que la Diplomatura dura dos años y 
cuenta con el reconocimiento del In-
FueTur (Instituto Fueguino de Turis-
mo).

En diálogo con Prensa Universi-
taria, Daniel García, quien es Guía de 
Montaña y Coordinador de la Diplo-
matura señaló que la salida laboral es 
casi inmediata. “En la actualidad, en 
la provincia están faltando entre 10 y 
15 guías para completar la dotación 
regular de lo que se necesita”. García 
confió que el diploma que recibirán 
los alumnos, tiene validez nacional. 

Una de las características para 
destacar es que la Diplomatura se 

LA UTN OFRECERÁ LA DIPLOMATURA UNIVERSITARIA EN GUÍA DE TREKKING

a diptrekking@frtdf.utn.edu.ar y se le 
reenviará toda la información corres-
pondiente. 

Uno de los datos de relevancia 
para los potenciales alumnos es que 
esta admisión consta de dos partes. 
Una prueba física y otra escrita.

Prueba física
Se realizará el 12 o 13 de marzo, 

siempre dependiendo de las con-
diciones climáticas reinantes en la 
provincia. Al momento de la prueba 
física, el aspirante deberá tener dis-
ponibilidad horaria desde las 08.00 y 
hasta las 18:00. Puntaje máximo 40.

Prueba teórica
Será escrita y se realizará el lunes 

14 de marzo y para conocer los deta-
lles de los aspectos teóricos que se de-
ben estudiar, los aspirantes recibirán 
un cuadernillo vía mail una vez que 
hayan enviado el costo de la admi-

sión. Ese cuadernillo será orientativo 
para poder estudiar los contenidos 
de la prueba. En tanto, cada uno de 
los temas de la prueba serán los que 
estén en el cuadernillo, pero puede 
haber más preguntas sobre monta-
ñismo general o liderazgo. El puntaje 
sumará 60

Sumarán puntos
Los cursos dictados por guías de 

montaña (5 puntos cada uno) idioma 
extranjero (5 puntos cada uno).

Aclararon que no se aceptarán 
cartas de recomendación. Pedidos de 
información a los números privados 
de los profesores. Los 35 mejores pun-
tajes ingresarán a la diplomatura (con 
posibilidad de extenderse a 45).

Una vez que se obtenga el puntaje 
necesario comienza el proceso de in-
greso formal

Requisitos de ingreso
Secundario completo y la presen-

tación de un certificado de aptitud 
para realizar actividad física exigente 
expedido por un médico.

Por las características de la capaci-
tación, la Diplomatura es arancelada 
y se puede abonar en cuatro cuotas 
de $9.000 por cuatrimestre. Cuatro 
cuotas del segundo cuatrimestre. Una 
cuota por el noveno mes, en concepto 
de finales y recuperatorios.

realizará de manera semipresencial 
vía on line a través de Meet y habrá 
una clase práctica por mes por lo que 
los aspirantes de Río Grande y Tolhuin 
también podrán ser parte de esta Di-
plomatura sin inconvenientes.

Charla informativa previa
Para conocer más detalles, desde 

la organización anunciaron que el 
miércoles 2 de marzo habrá una char-
la informativa donde se podrán cono-
cer todos los detalles de la Diploma-
tura. Esta charla se llevará adelante en 
la sede de la Extensión Universitaria 
de la Facultad Regional Tierra del Fue-
go sita en calle Perito Moreno 1415 a 
partir de la hora 19:00.

Algunos detalles
Desde la Casa de Altos estudios in-

dicaron que el ingreso a la Diplomatu-
ra contará con dos partes. La primera 
será la prueba de admisión que, luego 
de su aprobación, el alumno se podrá 
inscribir para ser parte de la cursada.

La preinscripción se encuentra 
abierta a través de un enlace de pago 
en la página web de la UTN. Cabe 
señalar que el costo de la prueba de 
admisión será de $2.500 y en caso de 
no resultar admitido, no habrá devo-
lución de lo abonado.

Para informes y acceso a la pre-
inscripción debe enviarse un correo 

EDUCACIÓN
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Se trata de Innova Space y el satélite lleva el nombre de “General San Martín” junto con un grabado de las Malvinas en su 
estructura. 

El Gobernador Gustavo Mele-
lla recibió al CEO de la empresa 
de Innova Space, Alejandro Cor-
dero, quien le presentó un pro-
totipo del satélite lanzado al es-
pacio el último 13 de enero y que 
lleva en su armazón un grabado 
de las Islas Malvinas. 

Del encuentro participaron 
la Ministra de Producción y Am-
biente, Sonia Castiglione; la Mi-
nistra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, Analía Cu-
bino; el Secretario de Industria 
y Promoción Económica, Juan 
Ignacio García; la Secretaria de 
Ciencia y Tecnología, Alejandra 
Man y el Subsecretario de Promo-
ción Económica y Nuevas Tecno-
logías, Raúl Ponce. 

Además, estuvo presente 
el Presidente del Centro de Ex 
Combatientes, Conrado Zamora, 
quien agradeció a el creador Cor-
dero, por hacer presente el sím-
bolo de las Malvinas en el picosa-
télite que se encuentra en órbita. 

Innova Space es una compañía 
que desarrolla y diseña satélites 
pequeños. El General San Martín 
es un artefacto que pesa menos 
de medio kilo. La relevancia de 
esta tecnología es la posibilidad 
de contar con comunicación en 
lugares donde actualmente no la 
hay. 

EL GOBERNADOR RECIBIÓ AL CEO DE LA EMPRESA QUE 
LANZÓ EL PRIMER PICOSATÉLITE ARGENTINO AL ESPACIO

Al respecto, el CEO de Innova 
Space, Alejandro Cordero se refi-
rió a la posibilidad de contar con 
un grabado de las Malvinas en la 
carcasa del picosatélite y expre-
só que “esto simboliza tanto la 
soberanía aeroespacial, como así 
también la soberanía que siem-
pre proponemos reivindicar y re-
cordar de nuestras islas queridas; 
además, por supuesto un home-
naje muy grande y sentido a todos 
nuestros héroes de la patria, a los 
que están presentas y los que no 
están”. 

Asimismo, el empresario se re-
firió a las posibles vinculaciones 
con la provincia. En ese sentido 
comentó que “estamos analizan-
do la viabilidad de establecer una 
estación terrena y quizás algún 
tipo de trabajo en conjunto con la 
aceleradora Neutrón, donde po-
damos traer un proyecto integral 
a Tierra del Fuego”.

“Es muy importante el servicio 
que brinda el satélite, ya que el 
80% de nuestro país se encuentra 
sin ningún tipo de cobertura; el 
satélite a su vez realiza medicio-
nes para sensores de riego, siste-
mas de meteorología, áreas como 
la del petróleo, la minería, para 
la sensorización de pozos, de ga-
soductos, además para el trackeo 
de barcos y sistemas que estén 

PROVINCIALES

fuera del área celular” especificó 
Cordero.

Cordero realizará en la provin-
cia, una Master Class sobre el de-
sarrollo aeroespacial, así también 
durante su estadía se conversará 
sobre la posibilidad de abrir una 
oficina en la provincia y la utili-
zación de la estación terrena para 
la comunicación con el satélite en 
órbita.

Por su parte, el Secretario de 
Industria y Promoción Económi-
ca, Juan Ignacio García destacó 
la importancia de poder recibir a 
este tipo de empresas y proyectos 

tecnológicos y en ese sentido re-
saltó que “el proyecto de Innova 
Space resume lo que uno quisiera 
lograr como proyecto estructural 
en el sistema educativo”.

“Durante la reunión pudimos 
escuchar la experiencia de una 
empresa tecnológica que tiene, 
además, sus orígenes en la escue-
la media pública Argentina. Esta 
es una experiencia de éxito, pero 
que sirve para inspirar las políti-
cas que llevamos adelante, para 
que estas vinculaciones entre las 
empresas y la educación se den de 
manera regular” concluyó.

El presidente del Concejo De-
liberante, Juan Carlos Pino, junto 
a la secretaria administrativa, Lic. 
Noelia Butt, visitó este martes a la 
Asociación Civil Reencontrándo-
nos −con más de 20 años de traba-
jo en materia de adicciones- para 
mantener un encuentro con sus 
directivos y equipo interdiscipli-
nario, además de interiorizarse 
sobre el trabajo previsto para este 
año, y fortalecer el compromiso 
que tiene el cuerpo legislativo de 
la ciudad con las acciones que esta 
institución lleva adelante en la so-
ciedad.

Durante la visita, Stella Lavenia 
−directora del establecimiento- in-
vitó a los representantes del Con-
cejo a un recorrido por el edificio 
para explicar la funcionalidad de 
los diferentes ambientes, diseña-
dos bajo la supervisión y recomen-
dación de SEDRONAR, como habi-
taciones, salón de usos múltiples, 
aulas, biblioteca, cámara Gesell, y 
salas de internación que aún nece-
sitan equipar, motivo por el cual el 
Concejo comprometió su aporte. 

Al respecto, Lavenia indicó que 
“Pino siempre estuvo comprome-

PINO RENOVÓ EL COMPROMISO INSTITUCIONAL CON REENCONTRÁNDONOS 

importante que conozcan nuestras 
necesidades ya que estamos para 
lo que necesita la sociedad”.

Finalmente, en manos de la se-
cretaria Noelia Butt se hizo entrega 
de material bibliográfico para am-
pliar el contenido de la biblioteca 
con que cuentan y utilizan para 
actividades de estudio, momento 
en que transmitió a los internados 

USHUAIA

tido con nuestra institución; es por 
eso que lo invitamos a conocer y re-
correr el edificio. Estamos conten-
tos con la visita, ya que él conoce 
el sacrificio que hemos hecho del 
que incluso fue parte”. “Lo esencial 
era conocer desde adentro cómo 
se trabaja en este edificio nuevo”, 
explicó la Directora, y resaltó que 
“se trata de un trabajo mutuo; es 

que “sepan que ustedes son muy 
importantes para la comunidad; y 
es importante que estén bien. Cada 
vez que se junten con el equipo de 
trabajo y puedan evaluar qué es lo 
que necesitan, seguramente desde 
el Concejo habrá compromiso y 
respuesta para poder ayudar en lo 
que haga falta para avanzar”, seña-
ló.
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ARRANQUE DE LA TEMPORADA DEL 
AUTOMOVILISMO EN PISTA EN TDF

Esteban Parovel.- La primera fe-
cha del automovilismo en pista se 
vivió el pasado fin de semana en el 
Carlos Romero de Tolhuin, las uni-
dades de la APAP y la ACTC Fuegui-
na se dieron cita para la apertura 
formal del calendario 2022, con un 
número cercano a los 40 autos que 
giraron en la cinta asfáltica del esce-
nario motor del Corazón de la Isla. 
Con un enorme acompañamiento 
de público en la periferia del autó-
dromo, el sábado se desplegaron las 
pruebas libres y el domingo todo 
el desarrollo de la fecha en los seg-
mentos clásicos de ambas institu-
ciones que promueven las acciones 
de la pista en TDF.

La Clase 2 y la Clase 2 Inyección 
brindaron espectáculo conjunto en 
la órbita de la APAP. Y en la final, 
Matías Saldivia y Elías Battini, más 
allá de tratarse de distintas filas, se 
dieron al espectáculo hasta el cie-
rre de la final, que se protagonizó 
a 18 vueltas. Sin embargo, Saldivia 
a un giro del final rompió su motor 
y el que se quedó con la victoria en 
la Clase 2 fue Juan Manuel Muzón, 
que se había adjudicado la segunda 
batería del domingo. El que sí pudo 
completar el domingo perfecto fue 
Elías, que se apropió del liderazgo 
de la C2 Inyección y se llevó tanto 

la serie como la final de la catego-
ría con suma contundencia con su 
Etios color rojo.

En el Turismo Pista, Enzo Maciel, 
a bordo del Fiat Uno, se consolidó 
en lo más alto del podio. La puja por 
la segunda colocación entre Arián 
Yerobi y Franco Giménez, hizo que 
la carrera tuviese un mayor atracti-
vo en la pelea por el segundo esca-
lón de las posiciones, y esta batalla 
hasta el cierre mismo de las vueltas 
derivó en la comodidad de Maciel 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

DEPORTES

El Corazón de la Isla recibió a la primera fecha del calendario 2022 de la actividad del automovilismo en pista. Bajo un buen 
marco de público, y un número cercano a las 40 unidades en el Carlos Romeros, se puso en marcha el campeonato de la 
APAP y la ACTC Fueguina.

Mientras no se deje ganar por la 
indecisión, podrá concretar ese 
proyecto con el que tanto soñó. 
En poco tiempo lo llenará de 
gratificación en su vida personal.

Aproveche el día para resolver y 
atender esos molestos asuntos 
pendientes. Hoy tendrá una 
excelente disposición de ánimo 
para sobrellevarlos.

Trate de esforzarse y cambiar su 
actitud, ya que su exceso de orgullo 
no le permitirá aceptar las criticas. 
Hoy le darán un consejo que lo 
beneficiará para su futuro.

No se entregue fácilmente a 
la ansiedad. Aprenda que la 
paciencia será el mejor método 
para lograr cada uno de sus 
objetivos y de forma rápida.

Comprenda que sus anhelos no 
siempre se cumplirán de inmediato. 
Modere la ansiedad y recuerde que 
deberá esforzarse aún más para 
alcanzar sus metas.

Por más que sea una mañana 
complicada, las cosas irán saliendo 
mientras que trascurra la jornada. 
Relájese, ya que encontrará la 
solución a cada una de ellas.

Transitará una excelente jornada 
donde deberá realizar tareas en 
equipo. Sepa que su experiencia 
e inteligencia se destacarán en su 
entorno laboral.

Posiblemente, los imprevistos 
estarán a la orden del día. Tenga en 
cuenta que se pondrá a prueba su 
tolerancia y rapidez de respuesta 
en cada situación que viva.

Transitará un día un tanto 
complicado, ya que podrían 
producirse cambios que no estaban 
dentro de sus responsabilidades. 
No desespere y actúe con cuidado.

No desaproveche las capacidades 
creativas que sobresaldrán 
a lo largo del día, su buen 
humor y armonía mejorarán la 
comunicación con su entorno.

Solo por este día, lo mejor será que 
evite los pensamientos negativos 
que surgen a menudo en su 
cabeza o se deprimirá demasiado. 
Hágalos a un costado.

Estará hoy más activo que el día de 
ayer y podrá realizar sus tareas con 
velocidad. No deje de aprovechar 
su tiempo libre para satisfacer sus 
deseos.

en el liderato de la primera carrera 
del año. 

En el TC Fueguino, el multicam-
npeón Lucas Bottán sacó a relucir 
toda su jerarquía con su andar en 
pista. El cinco veces portador del 
título provincial aceleró más que 
el resto y pudo tener un arranque 
triunfal de temporada en Tolhuin 
imponiéndose en la serie y en la fi-
nal del domingo. Robetrto Valdés, 
que tuvo una buena performance 
en pista y terminó como escolta del 
campeón, y Raúl Giménez completó 

el podio de la categoría. Por su par-
te, el capitalino Gonzalo Queirolo 
de gran tarea en pista, terminó en la 
cuarta colocación de las posiciones. 

Apertura formal de la temporada 
2022 de la APAP y la ACTC Fueguina 
con un positivo arranque del rugido 
de motores de la pista, que espera el 
despliegue de la fecha 2 para el 12 y 
13 de marzo, en el mismo Corazón 
de la Isla; con un posible incremen-
to de los vehículos en plena carrera 
que rondaría los 50 autos, cifra que 
promedió el 2021.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
12 ºc

Mínima 
13ºc

Mínima 
16 ºc 

Máxima 
22 ºc

Máxima 
20 ºc

Máxima 
21ºc    

Máxima 
23 ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$105,00

Venta
$111,00

Venta
$0,1240

CLIMA

Compra
0,1100

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104
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